

Nueva etapa, nuevos retos para la auditoría en Andalucía y Extremadura

- *Luis Fernández Prieto, Presidente de la Agrupación Territorial del ICJCE de Andalucía Occidental, Ceuta, y Extremadura*



Luis Fernández Prieto junto a los miembros de su junta directiva.

elEconomista.es

11:00 - 26/12/2023

En un mundo en el que todo pasa muy rápido, de complejidades empresariales y demandas crecientes de transparencia, los auditores afrontamos un futuro de gran responsabilidad en la salvaguarda de la integridad y la confianza en el ámbito empresarial. Por ello, supone todo un reto haber sido elegido para ser **presidente en Andalucía, Ceuta y Extremadura**, del que es el organismo que nos representa en todo el país, el **Instituto de Censores Jurados de Cuentas de España**, el ICJCE.

La nueva Junta Directiva de la Agrupación Territorial nº 7 del ICJCE, que tengo el honor de presidir, y que agrupa a las provincias de **Badajoz, Cádiz, Ceuta, Córdoba, Huelva y Sevilla**, supone un nuevo punto de partida para esta organización que representa a la profesión de auditoría en esta área de España.

Quienes componen la nueva Junta Directiva de nuestra agrupación territorial, hemos expresado nuestro compromiso con el **desarrollo de la auditoría** y con la promoción de la relevancia de la función de los auditores en la actividad económica y empresarial.

Los **desafíos** son muchos para la profesión en general, en un momento de cambio y transformación. Me detengo en los principales en los que tenemos la firme intención de trabajar y avanzar.

El proceso de **digitalización** está transformando todos los ámbitos de la actividad económica, y la auditoría no es una excepción. Los auditores deben estar preparados para afrontar los retos que plantea esta nueva realidad, como la creciente complejidad de los nuevos sistemas, el aumento de los riesgos cibernéticos o la necesidad de aplicar nuevas tecnologías a la auditoría.

Este escenario exige estar al día de las últimas tecnologías, del desarrollo de herramientas y metodologías innovadoras para la auditoría digital o el trabajo en **colaboración con las administraciones públicas y el sector privado**, para promover el uso de la tecnología en la auditoría que contribuirá a reforzar los sistemas y procesos de las organizaciones a las que prestamos nuestros servicios.

Sostenibilidad

La sostenibilidad es otro tema clave y cada vez más importante para las empresas y organizaciones, y los auditores desempeñan un papel fundamental en la verificación de la información sobre sostenibilidad. La Junta Directiva de la Agrupación Territorial nº 7 del ICJCE tiene previsto impulsar la **formación de los auditores en materia de sostenibilidad**, el desarrollo de metodologías y herramientas para la auditoría de la información sobre sostenibilidad o el trabajo en colaboración con otros organismos para promover la transparencia y la rendición de cuentas en materia de sostenibilidad.

Por otro lado, debemos seguir siendo polo de atracción de talento. Nuestra profesión siempre se ha destacado por captar multitud de egresados de la Universidad en su primera experiencia laboral que les marca para el futuro. Tenemos el orgullo de contribuir de manera decisiva a una inserción laboral de estos recién licenciados que después de ganar experiencia desarrollándose en el mundo de la auditoría, algunos deciden continuar su futuro profesional de éxito fuera de las entidades donde empezaron a trabajar. En el mundo actual, con la transformación que estamos viviendo y los cambios que están por llegar, necesitamos **ampliar las especialidades y capacidades** de nuestros nuevos profesionales llegando a otras áreas que son y van a ser claves para garantizar el futuro de nuestra profesión.

Además, la **formación continua** es esencial para el mantenimiento de la calidad de los servicios de auditoría para que los auditores se mantengan actualizados en las últimas tendencias y regulaciones, y garantizar así servicios de auditoría de la más alta calidad.

Colaboración

Especialmente vamos a poner el acento en la colaboración institucional en nuestra tierra que consideramos clave para el desarrollo de la auditoría. La Junta Directiva de la Agrupación Territorial nº 7 del ICJCE tiene previsto trabajar en una mayor y más estrecha **colaboración con las administraciones públicas, universidades y entidades privadas** para el perfeccionamiento de la normativa y funcionamiento de la actividad de auditoría. Esta colaboración permitirá a la Junta Directiva promover la relevancia de la función de los auditores y contribuir a que la auditoría sea un instrumento eficaz para la protección de los intereses de los usuarios de la información financiera.

Los retos planteados por la nueva Junta Directiva de la Agrupación Territorial nº 7 del ICJCE son ambiciosos, pero necesarios para el desarrollo de la profesión de auditoría en Andalucía y Extremadura. Estamos comprometidos con el **avance y prestigio de la profesión**, y tenemos previsto trabajar en colaboración con todos los agentes implicados para alcanzar estos objetivos y en definitiva seguir siendo actores claves en la generación de confianza.

<https://www.eleconomista.es/opinion/noticias/12594937/12/23/nueva-etapa-nuevos-retos-para-la-auditoria-en-andalucia-y-extremadura.html>